

СОВРЕМЕННАЯ НАУЧНАЯ МЫСЛЬ

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ НИИ ИСТОРИИ, ЭКОНОМИКИ И ПРАВА. - М.: НИИ ИЭП, 2020.
- № 1. - 168 с.

Главный редактор:

Турицын Игорь Викторович – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Редакционная коллегия:

Алиева Севиндж Исрафил гызы – доктор исторических наук, доцент (Баку, Азербайджан)

Ахундова Наргиз Чингиз гызы – академик АН Азербайджана, доктор исторических наук, профессор (Баку, Азербайджан)

Берлин Сергей Игоревич – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Бейхан Мехмет Али – доктор исторических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Виноградов Сергей Вадимович – доктор исторических наук, профессор (Астрахань)

Гангур Наталья Александровна – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Дай Цзяньбин – доктор исторических наук, профессор (Шицзячжуан, провинция Хэбэй, Китай)

Дацьшен Владимир Григорьевич – доктор исторических наук, профессор (Красноярск)

Ермоленко Александр Александрович – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Иванов Александр Гаврилович – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Кибальник Алексей Григорьевич – доктор юридических наук, профессор (Ставрополь)

Киселев Александр Федотович – академик РАО, доктор исторических наук, профессор (Москва)

Клейнер Георгий Борисович – член-корреспондент РАН, доктор экономических наук, профессор (Москва)

Кошаев Владимир Борисович - доктор искусствоведения, профессор (Москва)

Левицкий Михаил Львович – академик РАО, доктор педагогических наук, кандидат экономических наук, профессор (Москва)

Ломов Станислав Петрович – академик РАО и РАН, доктор педагогических наук, профессор (Москва)

Майничева Анна Юрьевна - доктор исторических наук (Новосибирск)

Мезга Николай Николаевич – доктор исторических наук, профессор (Гомель, Белоруссия)

Муллагаев Марат Салаватович – доктор технических наук (Москва)

Озбай Рахми Дениз – доктор экономических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Рау Йоганн – доктор философских наук, профессор (Берлин, Германия)

Сапфинова Аполлинария Александровна - доктор юридических наук, профессор (Краснодар)

Симонян Гарник Айкарамович – доктор экономических наук (Сочи)

Соловей Юрий Петрович – доктор юридических наук, профессор (Омск)

Телепень Сергей Валерьевич – кандидат исторических наук, доцент (Мозырь, Белоруссия)

Упоров Иван Владимирович – доктор исторических наук, кандидат юридических наук, профессор (Краснодар)

Шадже Азамат Мухамчериевич – доктор юридических наук, профессор (Майкоп)

Шацилло Вячеслав Корнельевич – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Яковлев Александр Иванович – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Адрес редакции: 119192, Москва, Мичуринский проспект 16, к.267. Тел. +7 (495) 227-24-13. E-mail: info@helri.com; i.turitsyn@mail.ru; Официальный сайт: www.helri.com

ISSN 2308-264X

© «Современная научная мысль»; Авторы публикаций.

Перепечатка без разрешения редакции журнала не допускается. Ссылки на исходные публикации обязательны.

MODERN SCIENTIFIC THOUGHT

SCIENTIFIC JOURNAL OF HISTORY, ECONOMICS AND LAW RESEARCH
INSTITUTE. - M.: HELRI, 2020. - № 1. - 168 P.

Editor-in-chief:

Turitsyn, Igor – Doctor of History, Professor (Moscow)

Board of editors:

Alieva, Sevindc - Doctor of History, Docent (Baku)

Akhundova, Nargiz - Doctor of History, Professor, the Academician of the Azerbaijan National Academy of Sciences (Baku)

Berlin, Sergey – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Beyhan, Mehmet Ali – Doctor of History, Professor (Istanbul, Turkey)

Vinogradov, Sergey – Doctor of History, Professor (Astrakhan)

Gangur, Nataly – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Dai, Jianbing – Doctor of History, Professor (Shijiazhuang, Hebei Province, China)

Datsyshen, Vladimir – Doctor of History, Professor (Krasnoyarsk)

Ermolenko, Alexander – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Ivanov, Alexander – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Kibalnik, Alexei – Doctor of Law, Professor (Stavropol)

Kiselev, Alexander – Doctor of History, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Kleiner, Georgiy – Doctor of Economics, Professor, the Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences (Moscow)

Koshayev, Vladimir - Doctor of Arts (Moscow)

Levitsky, Mikhail - Doctor of Economics, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Lomov, Stanislav – Doctor of Pedagogy, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education, the Academician of the Russian Academy of Arts (Moscow)

Maynicheva Anna - Doctor of History (Novosibirsk)

Mezga, Nikolay – Doctor of History, Professor (Gomel, Belorussia)

Mullakaev, Marat – Doctor of Technology (Moscow)

Ozbay, Rahmi Deniz - Doctor of Economics, Professor (Istanbul, Turkey)

Rau, Johannes - Doctor of Philosophy, Professor (Berlin, Germany)

Sapfirova, Apollinaria - Doctor of Law, Professor (Krasnodar)

Simonian, Garnik – Doctor of Economics (Sochi)

Solovey, Yuri – Doctor of Law, Professor (Omsk)

Telepen, Sergey – PhD in History, Docent (Mozyr, Belorussia)

Uporov, Ivan – Doctor of History, PhD in Law, Professor (Krasnodar)

Shadzhe, Azamat – Doctor of Law, Professor (Maykop)

Shatsillo, Viacheslav – Doctor of History, Professor (Moscow)

Yakovlev, Alexander – Doctor of History, Professor (Moscow)

ISSN 2308-264X

© «Modern Scientific Thought»
Authors of the publications

Reprint is permitted only with the consent of the editorial board. References to the original publications are required.

СОДЕРЖАНИЕ

Содержание

3

ИСТОРИЯ

<i>Лутцев М.В., Федорова А.В.</i> Война как фактор социального бытия России	6
<i>Пирова Р.Н.</i> Торговые и экономические связи России с Персией во второй половине XVI – первой половине XVIII в. как фактор формирования персидской торговой колонии в Астрахани	11
<i>Глашева З.Ж.</i> Первое Кавказское наместничество: особенности учреждения и функционирования	16
<i>Багоян А.А.</i> Политические дискуссии во Франции в годы Реставрации по вопросам внешней политики: колониальный аспект	20
<i>Кускашев Д.В.</i> К вопросу о соотношении доходов и расходов бюджетов городов Енисейской губернии в конце XIX – начале XX вв.	25
<i>Бахрамова С.Ш.</i> Религиозная толерантность в Азербайджане: к вопросу об истоках и истории эволюции в первые годы Советской власти	28
<i>Матиев Т.Х.</i> Роль религиозной составляющей в национальном движении горцев Северного Кавказа во второй половине 1917 года	33
<i>Лу Чуньюе.</i> Приграничная торговля между Амурской областью и районом Хэйхэ во второй половине XIX – первой трети XX вв.	38
<i>Борботько П.В.</i> Источники по парламентской деятельности правящих партий Веймарской республики в 1919-1923 годах	43
<i>Блонский Л.В.</i> Создание системы единой трудовой школы в СССР как важный фактор в борьбе с беспризорностью в 1920-х годах	48
<i>Минеева Е.К., Семенова И.Ю.</i> Роль Женотдела ЦК РКП(б) по укреплению семьи в Советском государстве (исторические уроки 1919-1930 гг.)	51
<i>Варакин С.А.</i> «Школу нужно превратить в маяк воинствующего безбожия...»: антирелигиозная работа Союза Воинствующих Безбожников в советской школе в начале 1930-х гг. (на материалах Нижегородского края)	54
<i>Сяо Хун.</i> К вопросу о исторической роли российских эмигрантов в регионе Хэйлунцзян (1920-1930-е гг.)	60
<i>Печалова Л.В.</i> Вклад кооперации Северного Кавказа и Дона в решение социально-бытовых проблем населения региона в годы Великой Отечественной войны (1941–1945 гг.)	65
<i>Бельянинов А.Ю., Смирнова С.К., Будченко Л.И., Кокорин С.А., Назаров С.Д., Болдырев Ю.Ф., Заблоцкая А.Г., Назарова О.В., Луконина О.И., Леонтьева Е.Ю., Евдокимова Т.В., Аргасцева С.А., Косовцева С.В., Самко М.М., Яковлева Л.Э., Котова И.В.</i> К истории Ялтинской конференции руководителей СССР, США и Великобритании	73
<i>Магомедов Р.Р., Гришакова Л.В.</i> Оценка Мао Цзэдуном роли Советского Союза в разгроме фашистской Германии на фоне попыток искажения исторической правды о Второй Мировой войне	97
<i>Леонтьева Е.А.</i> Право социального обеспечения населения СССР в середине XX в. (на материалах Южного Урала)	101
<i>Батурин С.П., Десяткин Г.Т.</i> Повышение роли рабочих Западной Сибири в профсоюзных организациях в 1960-е годы	106
<i>Абракова Т.А.</i> Письма в печать, как одна из форм диалога власти и общества: к характеристике современной историографии	111
<i>Гришакова Л.В., Шмакова Н.Н.</i> Внешнеэкономические и гуманитарные связи Оренбурга со странами-членами ЕАЭС: история и современность	119

<i>Рау, Иоганн.</i> Проблема Панкисского ущелья в отношениях России и Грузии времен Чеченских войн (1996-2002 гг.)	127
<i>Гурбанова С.А.</i> Нефтяная стратегия Гейдара Алиева и кавказская политика Турции	137
<i>Кармов Т.М., Добрякова Н.А., Лобанов В.Б., Труфанов Г.А.</i> Конфликт в Демократической Республике Конго и Россия: перспективы урегулирования	142
<i>Тиникова Е.Е.</i> Сельско-городская миграция в Республике Хакасия в постсоветский период	148
<i>Турицын И.В.</i> Ютрейдтивизм как новое творческое направление в современном искусстве	154

ЭКОНОМИКА

<i>Матюнина М.В.</i> Теоретические аспекты бухгалтерского учета валютных операций	160
---	-----

ЮРИСПРУДЕНЦИЯ

<i>Бабенко И.А., Севедин Б.Б.</i> Обвинение как важнейшая категория уголовного процесса	165
---	-----

CONTENTS

Contents	3
----------	---

HISTORY

<i>Luttsev, M.V., Fedorova, A.V.</i> War as a Factor of Social Being in Russia	6
<i>Pirova, R.N.</i> Trade and Economic Relations of Russia with Persia in the second half of XVI – first half of XVIII Century as a Factor of Formation of the Persian Trading Colonies in Astrakhan	11
<i>Glasheva, Z.Zh.</i> First Caucasian Vicegerency: Features of Establishment and Functioning	16
<i>Bagoyan, A.A.</i> Political Discussions in the France During the Restoration on Issues of Foreign Policy: the Colonial Aspect	20
<i>Kuskashev, D.V.</i> To the Question of the Correlation of Income and Expenses of the Budgets of the Cities of the Yenisei Province in the late XIX - early XX Centuries	25
<i>Bakhramova, S.Sh.</i> Religious Tolerance in Azerbaijan: to the Question of the Origins and History of Evolution during the First Years of the Soviet Power	28
<i>Matiev T.H.</i> The Role of the Religious Component in the National Movement of the Highlanders of the North Caucasus in the second half of 1917	33
<i>Lu, Chunyuue.</i> Cross-Border Trade Between the Amur Region and the Heihe District in the second half of the XIX - the first third of the XX Century	38
<i>Borbotko, P.V.</i> Sources on the Parliamentary Activities of the Ruling Parties of the Weimar Republic in 1919-1923-ies	43
<i>Blonsky, L.V.</i> Creation of a Unified Labor School System in the USSR as an Important Factor in the Fight Against Homelessness in the 1920s	48
<i>Mineeva, E.K., Semyonova, I.Yu.</i> The Role of Zhenotdel of the Central Committee of RCP(B) on Strengthening of Family in the Soviet State (Historical Lessons of 1919-1930-ies)	51
<i>Varakin, S.A.</i> «A School Needs to Turn Into a Lighthouse of a Militant Godlessness ...»: Anti-Religious Work of the Union of Military Atheists at the Soviet School in the Beginning of the 1930s. (on the Materials of Nizhny Novgorod Region)	54
<i>Xiao Hong.</i> To the Question of the Historical Role of Russian Emigrants in the Kheilunjian Region (1920-1930s.)	60
<i>Pechalova, L.V.</i> Contribution of the North Caucasus and Don Cooperation in Solving Social-Everyday Problems of the Region's Population during the Great Patriotic War (1941-1945)	65
<i>Belyaninov, A.Yu., Smirnova, S.K., Budchenko, L.I., Kokorin, S.A., Nazarov, S.D., Boldyrev, Yu.F., Zablotskaya, A.G., Nazarova, O.V., Iukonina, O.I., Leontieva, E.Yu., Evdokimova, T.V., Argastseva, S.A., Kosovtseva, S.V., Samko, M.M., Yakovleva, L.E., Kotova, I.V.</i> To the History of the Yalta Conference of the Heads of USSR, USA and UK	73

<i>Magomedov, R.R., Grishakova, L.V.</i> Mao Zedong's Assessment of the Role of the Soviet Union in the Defeat of Nazi Germany Against the Background of Attempts to Distort the Historical Truth about World War II	97
<i>Leonteva, E.A.</i> The Law of Social Security of the Population of the USSR in the middle of the XX Century (on the Materials of the South Urals)	101
<i>Baturin, S.P., Devyatkin, G.T.</i> Increasing the Role of Workers of Western Siberia in Trade Union Organizations in the 1960s	106
<i>Asrakova, T.A.</i> Letters for Printing as One of Forms of Dialogs from Government and Society: to the Characteristics of Modern Historiography	111
<i>Grishakova, L.V., Shmakova, N.N.</i> Orenburg's Foreign Economic and Humanitarian Relations with the EAEU Member States: History and Modernity	119
<i>Rau, J.</i> The Problem of the Pankisi Gorge in Relations Between Russia and Georgia of the Times of the Chechen Wars (1996-2002)	127
<i>Gurbanova, S.A.</i> Heydar Aliyev's Oil Strategy and the Caucasus Policy of Turkey	137
<i>Karmov, T.M., Dobryakova, N.A., Lobanov, V.B., Trufanov, G.A.</i> Conflict in the Democratic Republic of the Congo and Russia: Prospects for Settlement	142
<i>Tinikova, E.E.</i> Rural-Urban Migration in the Republic of Khakassia in the Post-Soviet Period	148
<i>Turitsyn, I.V.</i> Youtradetivism as a New Art Movement	154

ECONOMICS

<i>Matyunina, M.V.</i> Theoretical aspects of accounting for currency operations	160
--	------------

JURISPRUDENCE

<i>Babenko, I.A., Sevodin, B.B.</i> Prosecution as the Most Important Category of the Criminal Process	165
--	------------